



*Fallece Ramón Zubiaga Carles, expresidente del RCMA-RSC y de ACBE*

## **Fallece Ramón Zubiaga Carles, expresidente de la Asociación de Consignatarios y Estibadores de Bilbao**

11 abril, 2023

El sector marítimo, en su vertiente portuaria y en la deportiva, **lamenta el fallecimiento de Ramón Zubiaga Carles, presidente de la Asociación de Consignatarios de Buques y Estibadores del Puerto de Bilbao (ACBE)** entre 1974 y 1976, y del Real Club Marítimo del Abra-Real Sporting Club (RCMA-RSC) entre 1979 y 1981.

### En el transporte marítimo

Nieto e hijo de navieros y empresarios industriales, **Ramón Zubiaga Carles ha sido presidente de la compañía Consulmar**, que hoy dirige su hijo, el tercer Ramón al frente de una compañía internacionalizada y con una amplia gama de servicios.

Destacan, entre ellos, la consignación de buques y la administración de tripulaciones, actividades en las que ha representado en España a grandes armadores como Esso, Total, Shell, P&O, MOC o Krupp.

En el actual catálogo de actividades de la empresa hay también servicios como el amarre, suministro y transporte con lanchas y gabarras al buque, recogida de residuos, transporte de pasajeros, lucha contra la contaminación en el mar, reparación y diseño naval, etc.

De su época [al frente de ACBE](#) recordaba que, en unos años de inflación galopante, el sector salió adelante gracias a la "dedicación" de las empresas y el buen hacer de la patronal de consignatarios de buques y estibadores.

## Y en la náutica deportiva

Presidente de Real Club Marítimo del Abra-Real Sporting Club durante dos años, fue antes vicepresidente con Carlos Lipperheide, una época en la que "el Club estaba tocado". El testigo lo recogió años después su **hijo Ramón Zubiaga Garteiz**, quien también ha sido hasta hace poco presidente del Club de Las Arenas, desde el 2018 al 2021.

Respecto al club, Ramón Zubiaga Carles subrayaba que "para mí lo es todo. Vivimos en Las Arenas desde 1942, al lado del Puente Colgante. Nuestra vida en verano, cuando no había colegio, era el embarcadero y estar alrededor del club y del Sporting, hasta que nos dejaban ser socios. En el Marítimo se entraba en el verano con la puesta de largo y usábamos el club como zona de reunión".

Su padre fue ingeniero naval y diseñó barcos de regatas, como el "María Victoria", barcos que estaban preparados "para las regatas de aquella época, las de Inglaterra-España, como la Brixham-Santander". Eran tiempos en los que "hacíamos muchas regatas, como la Copa Castro, la Copa Lequeitio, pruebas en Santander, San Sebastián, Arcachon... toda esta zona. Había muchísima afición y metíamos muchas horas".

Ramón Zubiaga Carles navegó con otros grandes nombres del club y la vela deportiva como [Jorge Churruca](#) (también presidente del RCMA-RSC entre 1984 y 1987), con Ramón Churruca, Juan Olábarri, Rufo Arbaiza, Nacho Aznar, el Conde Zubiría, Emilio Ybarra y muchos otros. Sus recuerdos del mar, del Marítimo, del Sporting, de las regatas eran innumerables.

La despedida de Ramón Zubiaga Carles se celebrará el próximo viernes 14 de abril, a las 19 horas, en la Iglesia de El Carmen, de Neguri.